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Итоги пятилетки вдохновляют нас
на новые трудовые подвиги

Гигантский

ЕЩЕ СВЕЖА в нашей па
мяти речь вождя, произне
сенная им на собрании из

бирателей Сталинского избира
тельного округа города Москвы. 
В своей речи товарищ Сталин на
чертал тогда дальнейшие перспек
тивы развития нашей страны и 
определил грандиозные планы 
ближайшего пятилетия.

Это было пять лет назад Воз
мужавшая и окрепшая в боях с 
фащлзмом, наша Родина вступа
ла тогда в мирный период раз
вития.

И вот настали дни, когда мы 
подводим итоги успешного выпол
нения сталинского пятилетнего 
плана. Победоносные итоги—плод 
созидательного труда советского 
народа. Никогда еще в истории че
ловечества ни одна страна, кроме 
Советского Союза, не совершала 
за столь короткий срок такие 
большие преобразования.

Вглядись внимательно, наш мо
лодой читатель, в цифры побед и 
ты увидишь: восстановленные ме
таллургические и машинострои
тельные заводы, электростанции и 
угольные шахты юга; вновь по
строенные предприятия в Средней 
Азии, Закавказье, на Урале,' в 
Сибири — всюду; Все эти пред
приятия оснащены новейшей со
временной техникой. Ты увидишь 
новые совершенные станки-авто
маты, угольные комбайны, зем
снаряды, шагающие экскаваторы 
и сотни других умных машин; 
созданных за эту пятилетку совет
скими конструкторами.

Смотри! Вон сотни тысяч сталь
ных коней-тракторов и красавцы 
степные корабли—комбайны—ра
ботают на колхозных полях; Кро
ме этого колхозники получили ты
сячи других сельскохозяйственных 
машин, облегчающих человече
ский труд;

Вон новые паровозы’ электро
возы, тепловозы тянут тяжеловес
ные составы по железным доро
гам страны.

И все это и многое другое сде
лали советские люди за прошед
шие пять лет!

шаг вперед
Кроме этого ты увидишь, как 

расцвела и высоко поднялась за 
это время советская культура. 
Десятки миллионов человек учат
ся в школах/ техникумах, выс
ших учебных заведениях. Сотни 
тысяч новых специалистов вли
лись в ряды руководителей произ
водства. В результате системати
ческого снижения цен резко воз
росло благосостояние трудя
щихся.

Народ гордится этими успеха
ми и одновременно критически 
оценивает результаты своего тру
да, вскрывает имеющиеся еще 
некоторые недостатки, слабые 
стороны. В сообщении Государст
венного Планового Комитета 
СССР и Центрального Статисти
ческого Управления СССР отмене, 
но невыполнение планов отдельны
ми отраслями промышленности 
производства строительных мате
риалов, легкой промышленности, 
промысловой кооперации и неко
торыми другими. Это обязывает 
трудящихся и молодежь этих от
раслей промышленности работать 
с еще большим напряжением.

Советский народ, изучив итоги 
пятилетки, не намерен успокаи
ваться на достигнутом, он готов 
на новые трудовые подвиги в 
борьбе за коммунизм.

У комсомола нет более важной 
и почетной задачи, чем поднять 
молодежь, вести ее к новым произ
водственным победам во имя свет
лого будущего. Поэтому комсо
мольцы должны помочь каждому 
юноше и девушке изучить итоги 
пятилетки и принять на себя обя
зательство на будущее. Надо по
вседневно раз’яснять молодежи, 
что все эти успехи советский на
род мог достигнуть только под 
опытным руководством мудрой 
партии большевиков и великого 
вождя партии товарища Сталина;

Молодой читатель! Посмотри 
внимательно кругом и всюду ты 
увидишь советских людей, заня
тых созидательным трудом. При
нять активное участие в этом тру
де—твой почетный долг.’

★

Цифры побед
— Величественны цифры побед на 

фронте мирного созидательного труда,— 
та® думает каждый молодой рабочий 
Уральского турбомоторного завода, читая 
и изучая сообщение Государственного 

I Планового Комитета СССР и Централь
ного Статистического Управления 
СССР.

Величественные итоги пяТцлетки вос
приняты молодыми турбостроителями 
как призыв к новым трудовым успехам. 
Во втором механическом цехе, где мно
гие молодые рабочие выполнили в тече
ние пятилетки по 10—15 норм, сей
час огромный трудовой под’ем.

На другой день после опубликования 
сообщения об итогах пятилетки токарь- 
скоростпик Михаил Абсолямов заявил:

— Благодаря совершенствованию ме
тодов работы, перехода на скоростной 
режим резания за пятилетку я выполни 
12 годовых норм. А теперь приложу все 
силы к тому, чтобы дать Родине еще 
больше доброкачественной продукции.

В этот день Михаил Абсолямов, обра
батывая сложные детали, одержал новую 
трудовую победу. К концу смены на 80 
деталях стояло личное "клеймо молодо
го стахановца, а по норме он должен 
был выработать 20 деталей.

Бригада кузнецов, руководимая ком
сомольцем Михаилом Мироновым, 18 
апреля выдала за смену 20 поковок 
вместо 12 по норме. Лучший кузнец 
завода комсомолец Иван Тимохин сра
ботал в этот день за двоих. Токарь-ско
ростник Михаил Федосеев па обработке 
сложной детали применил скоростное 
резание и резцы с механическим креп
лением пластинок, ускорив тем самым 
ее обработку почти в два раза.

М. ГОЛЬЦЕВ.

ДЛЯ СТРОИТЕЛЬСТВА 
КОММУНИЗМА

Молодые доменщики, сталевары, про
катчики нашего завода с радостью узна
ли о великой трудовой победе советско
го народа в послевоенной пятилетке. 
Особенно радует нас создание прочного 
фундамента для дальнейшего под’ема 
народного хозяйства ■— грандиозное раз
витие металлургической промышленно
сти.

В предмайском соревновании больших 
успехов добиваются комсомольско-моло
дежные смены мартеновского и доменно
го цехов. Только за 16 дней апреля 
этого года доменщики выплавили 385 
теин чугуна сверх плана. Сталепла
вильщики дали стране 465 тони сверх
планового металла. В эти дни вдохнов
ленная сообщением об итогах пятилет
ки комсомольско-молодежная смена, ко
торую возглавляет тов. Соловьев, дает 
скоростные плавки.

Мы знаем, что, выполняя свои обя
зательства, вносим новый вклад в гран
диозный план строительства коммуниз
ма в пашей стране. Ю. ДЬЯКОВ.

секретарь комсомольской 
организации Нижне-Салдинского 

металлургического завода.

В этот день молодые рабочие модельного цеха Свердловского заеода 
им. Воровского встретили своего вожака, секретаря комсомольской органи
зации Виктора Сальникова особенно радостно. Виктор пришел с газетой, 
где напечатано сообщение об итогах выполнения послевоенной сталинской 
пятилетки.

Внимательно слушает молодежь каждую строку этого волнующего 
исторического документа. И у каждого рождаются новые Планы, каждому 
хочется сделать еще больше для победы коммунизма.

Снимок И. Пашкевича.
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РАДОСТНАЯ ВЕСТЬ
Как только заводской гудок известил 

об окончании смены, красный уголок 
сталефасонного цеха Уралмашзавода 
быстро заполнили молодые рабочие.

Радостная весть об успешном выпол
нении послевоенного пятилетнего пла
на вызвала оживленное обсуждение. Мо
лодые сталефасонщики делились друг с 
другом своими мыслями, тут же Spun 
на себя новые, повышенные обязатель
ства. ,

— Советский народ одержал замеча
тельную трудовую победу, — говорит 
бригадир молодежной бригады комсомол
ка Нина Силкина.—Чтобы умножить до
стигнутые успехи, наша бригада с се
годняшнего дня обязуется выполнять не 
менее двух норм и выдавать продукцию 
отличного качества.

Молодежная бригада Нины Силкиной 
организована три года тому назад. За 
это время опа сумела завоевать проч
ный авторитет в цехе. Неустанно совер

Это и наши успехи
Когда читаешь, взвешиваешь итоги 

послевоенной сталинской пятилетки, 
чувствуешь, как могуча наша Родина, 
как велико стремление советского наро
да к миру, к коммунизму.

Мы хорошо понимаем, что успехи пя
тилетки — это итог и нашей работы. 
Поэтому каждый из нас в эти дни ог
лядывается назад и строит планы на 
будущее.

В прошлом году Иван Купрюхпн внес 
ценное рационализаторское предложение. 
Он предложил при навивке пружины 
для седла использовать кольцо, которое 
позволило сократить время операции и 
увеличить производительность труда в 

шенствуя методы своего труда, за этот, 
сравнительно короткий прок стаханов
ская бригада уже выполнила свыше пя
ти годовых норм.

Вот почему, радуясь величественным 
итогам страны, бригада в то же время 
радуется и своим собственным успехам.

Раньше бригада Нины Силкиной со
стояла из шести формовщиков, С маши
ны она снимала обычно не более 40— 
45 опок в смену. Сейчас при такой же 
организации труда бригада высвободила 
трех девушек для других работ и уве
личила с’ем до 80 опок.

В эти дни стеле фасон щпки успешно 
выполняют за-казы для великих строек 
коммунизма. Как и весь коллектаз цеха, 
бригада Нины Силкиной также шхши- 
мает участие в выполнении этйх почет
ных заказов.

п. постыляксв.

два раза. П таких усовершенствований 
молодежь предложила очень много.

Все комсомольцы взяли своп станки 
па социалистическую сохранность. Я, 
например, завел лицевой счет экономии 
и добился, что мой станок, работал бее 
ремонта, хотя на ремонт было отпущено 
1460 рублей.

Познакомившись с итогами выполне
ния пятилетки, мы берем повышенные 
обязательства, поставив перед собой цель 
добиваться дальнейшего производственно
го роста нашей молодежи.

В. СУХИХ, 
шлифовщик Свердловского 

велосипедного завода.

МОЛОДЕЖЬ СОБИРАЕТ ME

Организованно прошел воскресник по сбору метал
лолома в Красноуфимском железнодорожном депо.

Несколько платформ нагрузили ломом комсомоль
цы и молодежь за три часа работы.

НА СНИМКЕ: комсомолки депо принесли очеред
ную партию лома на сборный пункт.

Снимок И. Пашкевича.

ПОСЛЕ ШКОЛЬНЫХ ЗАНЯТИЙ
АЛЛОЛОМ—

СОБРАЛИ 350 ТОНН
Как-то перед началом уроков в 

просторном зале средней школы 
поселка Среднеуральск собрались 
учащиеся.

— Ребята, обратился к ним 
учитель Михаил Захарович Семе
нов, — посмотрите, сколько в по
селке валяется железа, металло
лома. Это—ценный материал для 
нашей промышленности. Давайте 
снесем его во двор школы.

Уже к вечеру в школьном дво
ре появились груды железа с по
метками: кто их сложил. А утром

следующего дня радио школы со
общило:

«Шестой «Б» собрал тонну, вось
миклассники — тонну двести ки
лограммов. Девочки из пятого 
«Б» принесли тонну железа». А 
когда кончились занятия, всем 
классом отправились по дворам и 
огородам За два с половиной ча
са они собрали еще две тонны. 
Всего учащиеся школы сдали бо
лее 60 тонн металлолома.

П. ЗЮЗИН, 
учитель школы № 5.

По инициативе комсомольцев 
на Уралхиммашзаводе недавно 
был проведен молодежный вос
кресник по сбору металлического 
лома. В нем приняло участие бо
лее 400 молодых рабочих. 350 
тонн металлических отходов со
брали комсомольцы и молодежь

завода за один день. Особенно 
активное участие в работе прини
мали комсомольцы модельного и 
литейного цехов

В БАРТЕНЕВ, 
заместителе секретаря комите

та ВЛКСМ.

НЕ ПОДХВАТЫВАЮТ ЦЕННОЕ НАЧИНАНИЕ

БОЛЬШОЕ ДЕЛО
Это было массовое меро

приятие. Началось с того, что на 
комсомольском активе было реше
но провести воскресник в фонд 
строек коммунизма.

И вот 15 апреля свыше четырех 
тысяч молодежи вышли соби
рать металлический лом.

Только за один этот день было 
собрано и отгружено 803 тонны. 
Больше всех —148 тонн лома—от
грузили комсомольцы Пышмин- 
ского рудника.

Б. БАЖЕНОВ, 
секретарь Верхне-Пышмикского 

горкома ВЛКСМ.

Территории кйровградских заво
дов завалены ломом. Особенно 
много его на медеплавильном за
воде.

Здесь лом лежит годами.
Проходят мимо такой бесхозяй

ственности и руководители заво
дов, и городской комитет комсо
мола.

А ведь сделать можно очень 
многое. Примером может служить 
бригада слесарей завода твердых 
сплавов, которой руководят ком
сомолец Аркадий Глинских и мо
лодой слесарь депутат городского

Совета Николай Болков. Молодые 
рабочие обязались к 1 мая пол
ностью очистить от металлолома 
территорию, прибегающую к ме
таллургическому цеху. Только за 
5 дней бриг ада отгрузила более 20 
тонн лома черных металлов. На 
это ценное начинание почему-то 
не заметили ни в заводском коми
тете, ни в горкоме ВЛКСМ. Оно 
подхвачено комсомольцами других 
цехов и заводов.

А. ХОРЕВИЧ, 
инженер-металлург, член гоп- 

кома ВЛКСМ.



VI пленум Центрального 
Комитета ВЛКСМ

Состоявшийся на-днях VI пленум 
Центрального Комитета ВЛКСМ обсудил 
вопросы: «О мерах по дальнейшему 
улучшению работы комсомольских ор
ганизаций колхозов, МТС и совхозов» 
и «Об участии комсомольских органи
зации в подготовке и проведения лет
него отдыха пионеров ц школьников». 
Пленум принял по обсужденным вопро
сам соответствующие постановления.

С огромным воодушевлением участ
ники пленума приняли письмо товари
щу Сталину. * * *

В постановлении, принятом по докла
ду секретаря ЦК ВЛКСМ тов. Михайло
ва., по первому вопросу пленум отме
тил, что задача комсомольских органи
заций колхозов, МТС ц совхозов—все
мерное усиление работы по коммуни
стическому воспитанию молодежи, мо- 
билпзацпп ее сил па борьбу за осу
ществление мероприятий коммунисти
ческой партии и советского правитель
ства по дальнейшему под’ему социали
стического сельского хозяйства. Комсо
мольские организации должны активно 
бороться за успешное решение главной 
задачи в сельском хозяйстве — значи
тельное повышение урожайности всех 
сельскохозяйственных культур, быстрое 
увеличение общественного поголовья 
скота при одновременном значительном 
росте его продуктивности. В настоящее 
время первоочередная задача комсо
мольских организаций колхозов, МТС, 
совхозов состоит в том. чтобы оказать 
активную помощь партийным, советским, 
сельскохозяйственным органам в успеш
ном проведении весеннего сева.

Пленум предложил комсомольским 
организациям колхозов, МТС п совхо
зов обеспечить активное участие 
всей сельской молодежи в работе по 
выполнению п перевыполнению трехлет- 
мего плана развития общественного 
животноводства и под’ему его продук
тивности по каждому колхозу, совхозу, 
району. Комсомольские организации кол
хозов. райкомы, обкомы, крайкомы, ЦК 
ЛКСМ союзных республик обязаны по
могать партийным организациям в деле 
дальнейшего организационно-хозяйст
венного укрепления колхозов.

Райкомы, обкомы, крайкомы, ЦК 
ЛКСМ союзных республик должны 
улучшить руководство комсомольскими 
организациями, МТС, обеспечить актив
ное участие комсомольцев и молодежи 
в борьбе за лучшее использование трак
торов и комбайнов.

Пленум обязал комсомольские органи
зации совхозов оказать активную по
мощь партийным организациям и дирек
торам в работе по превращению совхо
зов во всесторонне развитые передовые 
хозяйства.

Почетная задача всего комсомола — 
активное участие в выполнении гранди
озного сталинского плана преобразова
ния природы. Пленум обязал комсомоль
ские организации добиваться выполне
ния и перевыполнения плана полеза
щитных лесонасаждений.

Подчеркивая великое историческое 
значение принятых по инициативе то
варища Сталина постановлений совет
ского правительства о сооружении ве
ликих строек коммунизма, пленум 
призвал молодежь активно участвовать 
в их создании, всемерно содействовать 
успешному выполнению и перевыпол
нению намеченных планами строитель
ных работ, поддерживать многообраз
ные проявления патриотической ини
циативы молодежи, направленной к 
ускорению строительства.

Комсомольские организации обяза
ны усилить работу по повышению об- 
щеобразовательного уровня сельской 
молодежи, оказывать всемерную помощь 
партийным, советским, сельскохозяй
ственным органам в дальнейшем развер
тывании пропаганды и широком внедре
нии достижений науки и передового 
опыта в сельскохозяйственное произ
водство, улучшении постановки агрозоо
технической учебы.

ИЗВЕЩЕНИЕ
21 апреля, в 7 часов вечера, в актовом зале Уральского политехнического 

института открывается первая производственно-техническая конференция 
молодых рабочих г. Свердловска.

С докладом «Роль и задачи молодых рабочих в борьбе за выполнение 
обязательств трудящихся города Свердловска на 1951 г.» выступит секретарь 
горкома ВКЩб) тов. Кузин,

Пленум предложил райкомам, обко
мам, крайкомам, ЦК ЛКСМ союзных 
республик устранить недостатки в со
держании и организации политической 
учебы комсомольцев и молодежи, по
становке лекционной работы среди сель
ской молодежи. Комсомольские органи
зации должны обеспечить активное уча
стие сельской молодежи в культурной 
работе па селе, улучшении массовой 
физкультурной и спортивной работы.

В области внутрикомсомольской ра
боты пленум подчеркнул необходимость 
сосредоточить главное внимание на за
дачах дальнейшего всемерного укрепле
ния первичных комсомольских органи
заций колхозов, МТС и совхозов, повы
шения активности членов ВЛКСМ, уси
ления работы по вовлечению в комсомол 
широких слоев передовой сельской мо
лодежи. Необходимо обеспечить систе
матический рост каждой первичной 
комсомольской организации колхоза, 
МТС, совхоза, улучшить руководство 
ими со стороны райкомов, обкомов, край
комов, ЦК ЛКСМ союзных республик.

Пленум призвал комсомольцев, всю 
сельскую молодежь к упорному труду 
во имя дальнейшего процветания па
шей великой социалистической Родины, 
торжества дела Лепина—Сталина.

$ * *
В постановлении «Об участии комсо

мольских организаций в подготовке и 
проведении летнего отдыха пионеров и 
школьников», принятом по докладу се
кретаря ЦК ВЛКСМ тов. Ершовой, пле
нум подчеркнул, что организация лет
него отдыха детей является важным 
делом комсомола.

Обкомы, крайкомы, ЦК комсомола со
юзных республик совместно с органа
ми народного образования и профсоюзами 
обязаны обеспечить организованную 
подготовку и проведение отдыха пио
неров и школьников летом 1951 года. 
Райкомы, горкомы, обкомы, крайкомы, 
ЦК ЛКСМ союзных республик совместно 
с профсоюзами, органами народного об
разования и здравоохранения должны 
обеспечить своевременную и полную 
подготовку каждого загородного пионер
ского лагеря к приему детей.

Пленум подчеркнул большое значе
ние организации отдыха детей, остаю- 
шихся на лето в городе. Необходимо 
шире практиковать создание городских 
пионерских лагерей.

Пленум обратил внимание комсомоль
ских организации на то, что в лагерях 
должна быть организована разносторон
няя политико-воспитательная, куль
турно-массовая, а также физкультур
ная и спортивная работа. Вместе с тем, 
пленум предупредил с недопустимости 
перегрузки детей различными массовы
ми мероприятиями в ущерб их отдыху 
и здоровью.

Необходимо уделять внимание отдыху 
учащихся старших классов, созданию 
для них сети туристских лагерей, про
ведению спортивно-массовых мероприя
тий. Райкомы, обкомы, крайкомы, ЦК 
комсомола союзных республик должны 
позаботиться п об организованном от
дыхе детей, живущих в сельской мест
ности.

Пленум обязал обкомы, крайкомы, 
ЦК комсомола союзных республик при
нять активное участие в организации 
летнего отдыха воспитанников детских 
ДОМОВ,

Клмгомольские организации обязаны 
оказать помощь органам народного обра
зования и здравоохранения в создании 
на летний период детских оздорови
тельных площадок. Следует обеспечить 
активное участие внешкольных учреж
дений в подготовке и проведении лет
него отдыха учащихся

Секретари, члены бюро райкомов, 
горкомов, обкомов, крайкомов, ЦК 
ЛКСМ союзных республик обязаны ча
ще бывать в пионерских лагерях. Во
просы организации летнего отдыха пио
неров и школьников должны система
тически обсуждаться на. бюро райкомов, 
горкомов, обкомов, крайкомов, ЦК 
ЛКСМ союзных республик.

По заказам 
сталинских строек 
Молодые рабочие Уралхиммашзавода 

стахановским трудом помогают строи
телям Куйбышевской ГЭС, давая до
бротные машины раньше графика. Осо
бенно напряженно трудятся молодые 
машиностроители сейчас, в дни предмай
ского соревнования. Молодежная брига
да слесарей-сборщиков, которой руково
дит коммунист тов. Дудко, 19 марта при
ступила к сборке землесоса. Вскоре она 
выполнила особый заказ, на месяц пере
крыв установленный срок. Недавние вы
пускники ремесленного училища Гусев 
и Макаров, как правило, перевыполня
ют задания вдвое и втрое. Они помнят, 
что их продукцию ждут строители Куй
бышевского гидроузла.

Велика честь выполнять заказы ста
линских новостроек. Каждый молодой 
рабочий трудится сейчас с особым под’- 
емом. В механосборочном цехе изготав
ливают детали землесоса комсомолки 
Кузнецова и Зырянцева, молодые тока
ри Кармацкий, Подьянов, Чугунов и 
Киселев. В любой день они перекрыва
ют задания в полтора и более раза. Им 
постоянно помогают товарищи, члены 
контрольных молодежных постов.

3. Где комсомол влияет на молодежь
«Комсомол должен воспитывать среди 

молодежи бесстрашных, бодрых, жизне
радостных, уверенных в своих' силах; 
готовых преодолевать любые трудности 
бойцов за свободу и честь нашей Роди
ны, за дело партии Лепина—Сталина, 
за победу коммунизма»; — говорилось 
в приветствии ЦК ВКП(б) XI с’езду 
комсомола. Далее, в этом же приветст
вии, Центральный Комитет большевист
ской партии выразил уверенность; что 
«...Ленинский Комсомол и впредь будет 
поднимать силы юных патриотов на 
борьбу за дальнейший расцвет нашей 
Родины и прославит себя новыми под
вигами во имя победы коммунизма».

Эти слова очень ярко показывают, 
какую огромную роль играет комсомол 
в деле воспитания молодого поколения. 
Они также говорят о том, какие важные 
задачи ставит большевистская' партия 
перед союзом молодежи. II чтобы выпол
нить эти задачи, комсомольские органи
зации должны попользовать все формы 
и методы воспитания молодых рабочих, 
постоянно вовлекать их в общественную 
жизнь организации, руководить их про
изводственной деятельностью. Комсо
мольские организации должны везде и 
всегда воспитывать у молодежи новое, 
коммунистическое отношение к труду, 
воспитывать уважение к правилам со
циалистического общежития.

Одной из форм приобщения молодежи 
к жизни организации является прове
дение открытых комсомольских собра
ний. Однако, некоторые активисты пе- 
допонимают еще этого.

Комсомольские собрания в ТЭЦ про
ходят нередко. Но молодых рабочих они 
мало волнуют. Получается так потому, 
что секретарь бюро ВЛКСМ Сергей За
харов, выбирая повестку дня собраний, 
не обращается за советами к комсо
мольцам. не говоря уже о молодежи, не 
состоящей в комсомоле. Открытых ком
сомольских собраний в цехе вообще не 
бывает. Члены бюро считают, что не
зачем пскомсомольпев приглашать на со
брания, когда еще нс всех членов 
ВЛКСМ сумели по-настоящему воспи
тать. Воспитание же комсомольцев за
ключается только в разговорах о посе
щении собраний да уплате членских 
взносов. С молодежью совсем шгето из 
активистов не беседует, не интересуется 
их работой, их отдыхом.

Секретарь бюро Сергеи Захаров не 
повивает, почему молодежь цеха пе идет 
в комсомол. Он даже удивляется этому. 
А между тем, Захаров не замечает круп
ных упущении бюро в стиле руководст
ва организацией, в работе с молодежью.

Бюро ошибается, пренебрегая такими 
методами воздействия на молодежь, как 
проведение открытых собраний, со
ставление планов работы организации с 
учетом запросов молодежи.

Одним из основных методов влияния 
на молодежь и приобщения ее к комсо
молу является политическое просвеще
ние. Но некоторые цеховые бюро недо
оценивают и его. Опи пе стараются во
влечь молодежь в политкружки. В до
менном цехе работает только один на- 
чальный политкружок, в котором зани
маются 7 комсомольцев. Секретарь це
хового бюро Людмила Сергиенко и не 
думает вовлекать в кружки молодых ра
бочих, не состоящих в комсомоле, оправ
дывая это тем, что они все равно не

Серова, Нижнего Тагила,

В Свердловске прошла областная конференция творческой молодежи 
театров. В работе конференции приняли участие молодые артисты, ре
жиссеры, художники из театров Свердловска, 
Каменск-Уральского, Ирбита.

НА СНИМКЕ: участники конференции
М. Серебровская, В. Евдокимова, В. Казарин,

будут посещать занятия. В этом Сер
гиенко безусловно не права. Повышать 
свои знания хотят многие, но они не 
знают, где им учиться, что изучать. А 
из комсомольских активистов никто не 
подскажет пм.

Подобные факты можно встретить и 
в других цехах. Такое отношение к по
литическому воспитанию молодых рабо
чих пе может не сказаться па росте ор- 
ганизанпи.

Кроме политического просвещения, 
комсомол должен воздействовать на мо
лодежь и воспитывать ее путем вовлече
ния в кружил художественной самодея
тельности, проведением читательских 
конференций, культпоходов, организаци
ей спортивных секций. Но многое из 
этого также не используется цеховыми 
бюро.

В мартеновском цехе № 2 в кружках 
художественной самодеятельности: хоро
вом, драматическом, тапцовальном зани
мается всего 30 человек. Это обгоняет
ся тем, что секретарь бюро ВЛКСМ 
цеха тов. Новоселов удовлетворился со
зданием кружков и не обращает внима
ния на их работу. А между тем, они за
нимаются нерегулярно и почти не вы
ступают перед молодежью цеха. А по
этому не пользуются авторитетом у мо
лодых рабочих и желающих участвовать 
в них очень мало.

В первом мартеновском, доменном це
хах, в ТЭЦ самодеятельность вообще рас
палась. Но цеховые бюро не попыта
лись возобновить работу кружков, наде
ясь, что эту задачу выполнят профсо
юзные организации. В механическом же 
цехе руководители не желают, чтобы их 
рабочие занимались в самодеятельных 
кружках. Начальник цеха тов. Эп
штейн заявил однажды секретарю цехо
вого бюро: «Вы молодежь в самодея
тельность не заманивайте, а то они ра
ботать плохо будут». Такого же мне
ния придерживается и мастер смены 
тов. Мищенко.

Но цеховое бюро ВЛКСМ не попыта
лось отстаивать желания молодики и 
убедить начальника цеха в том, что оп 
мыслит неправильно.

То же можно сказать и о спорте. На 
заводе имеются хорошие футбольная и 
хоккейная команды. Это вполне удов
летворяет совет ДСО «Металлург». Раз
витием массового спорта никто пе зани
мается. Комитет же комсомола вообще 
пе вмешивается в работу' совета ДСО. 
Правда, па заводе есть гимнастическая, 
легкоатлетическая, волейбольная и шах
матная секции, по занимаются в них 
всего 60 человек- Не созданы секции 
бокса, баскетбольная и др. Неужели на 
заводе нет желающих заниматься спор
том? Желающих очень много. Но дело 
в том. что ни комсомольские активи
сты, ни члены совета ДСО не стремят
ся вовлечь их в спортивную работу. Це
ховые физкультурные коллективы, как 
правило, не работают, члены бюро 
ВЛКСМ, ответственные за воеппо-физ- 
культурный сектор, не занимаются ор
ганизацией спортивных секций.

Взять хотя бы тот же доменный цех. 
Здесь спортом занимаются только 7 че
ловек. А ведь в этом цехе в физкуль
турный коллектив можно было бы во
влечь пе менее, как 60—70 человек. 
В ТЭЦ, мартеновских цехах, литейном, 
железнодорожном физкультурные кол
лективы также малочисленны, а в не

Н. Романова, В. Балашов, 
В. Эгин, Е. Прасолов.

Снимок И. Пашкевича.

ПИСЬМА 
ИЗ ПЕРВИЧНОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ

которых цехах их нет совсем.'
Кроме всего этого, цеховые бюро плохо 

связаны с заводской библиотекой. А ею' 
пользуются свыше 3 тысяч молодых 
рабочих. Все онп любят книги, много 
читают. Но, подчас, они читают без вся
кой системы, что попадет под руку. По
чему бы цеховым бюро пе заинтересо
ваться этим. Можно было бы посовето
вать молодежи, что лучше читать, уст
раивать интересные собеседования по 
прочитанным книгам, проводить чита-’ 
вельские конференции. Ничего этого ни 
одно цеховое бюро, кроме центральной 
заводской лаборатории, не делало.

Комитет комсомола видит все эти не
достатки в работе цеховых бюро. По пи 
разу па заседаниях комитета по-дело
вому не обсуждались вопросы развития 
массового спорта, создания кружков 
художественной самодеятельности.

Па политическое просвещение молоде
жи комитет комсомола обращал больше 
внимания. В январе члены комитета 
слушали секретаря бюро ВЛКСМ второ
го мартеновского цеха тов. Новоселова 
о работе политкружков. Здесь говорили 
о том, что занятия плохо посещаются,- 
иногда и совсем срываются. В своем 
постановлении комитет конкретно ука
зал тов. Новоселову, как нужно устра
нять недостатки, и оказал помощь в 
выполнении постановления. Эго все пра
вильно. Но то, что на заседании пи 
слова не было сказало о вовлечении в 
политкружки молодежи, не состоящей в 
комсомоле, — это уже неверно.

Все эти ошибки, допускаемые цехо
выми бюро и комитетом комсомола, 
приводят к тому, что молодые рабочие 
не видят в комсомольском организации 
настоящего руководителя и воспитателя 
молодежи, живущего ее интересами и 
желаниями. »

Не чувствует молодежь на себе и 
личного влияния комсомольских активи
стов. Члены бюро и групиор ni редко бе
седуют с молодыми рабочими, редко бы
вают среди них на досуге. Часто на за
воде можно встретить, когда рядом с 
пекомсомольцем работает активист. Ра
ботает хорошо, по пе замечает, что ря
дом с ним трудится молодой производст
венник, у которого есть немало затруд
нений. п не старается помочь ему. не 
пытается оказать на него никакого вли
яния.

На заводе многочисленный комсомоль
ский актив: члены бюро, группорги. И 
если бы комитет комсомола предложил 
каждому активисту повседневно интере

соваться трудом п жизнью товарища по 
работе, который пе состоит еще в комсо
моле, и поручил подготовить его к 
вступлению в члены ВЛКСМ, то только 
благодаря этому комсомольская органи
зация значительно увеличила бы свои 
ряды.

Кроме этого, если бы комитет требо
вал от цеховых бюро, чтоб каждый 
вновь принятый в комсомол с первых 
дней был окружен вниманием и заботой, 
то комсомольская организация завода в 
короткий срок значительно пополнилась 
новыми молодыми активистами, стала' 
бы еще деятельней, боеспособней, смог
ла бы лучше решать задачи, поставлен
ные перед комсомолом большевистской 
партией. ю кайг0Р0Д0В,

О. НИКОЛАЕВ.
Ново-Тагильский металлургический 
завод..



Быть инициаторами 
соревнования на севе Боремся за выполнение обязательств

Производственно-техническая конференция на Уралмашзаводе

Стараются сократить
Обсудив почин тракторной бригады 

Героя Социалистического Труда Ивана 
Бунеева, молодые механизаторы Сысерт- 
<жой машинно-тракторной станции взяли 
повышенные обязательства. Они решили 
помочь колхозникам вырастить и со
брать нынче по ПО пудов зерна, по 
150 центнеров картофеля, по 250 цент
неров овощей с гектара.

Все тракторы, комбайны и прицеп
ной инвентарь взяты на социалистиче
скую сохранность. С первых дней по-

ПОЛЕВЫЕ РАБОТЫ НАЧАЛИСЬ
Паш колхоз «Смычка»., Бисергского 

района, весенняя посевная кампания не 
застала врасплох. Сельхозинвентарь мы 
заранее полностью отремонтировали. Се
мена проверили на всхожесть и подвер
гаем воздушно-тепловому обогреву. До 
всех колхозников доведен рабочий план.

Обсудив на койеомолыжом собрании 
вопрос об участии в подготовке и про
ведении весеннего сева, мы создали

МЕРОПРИЯТИЯ НА БУМАГЕ
В укрупненном колхозе имени Сталина, 

СысертскоЛ района, комсомольская 
организация состоит из 15 человек. 
Однако только три человека колхоз
ники. Остальные — это учителя школ 
села Фомино и деревни Ключи, комбай
нер из отдаленной дерев1нп Кадниково, 
начальник почтового отделения, работ
ники артели «Химик», которая изготов
ляет бочкотару. Здесь же работает и 
секретарь комсомольской организации 
Геннадий -Кунщиков.

На одном из собраний обсуждался 
вопрос об оказании помощи колхозу в 
период подготовки и проведения сева. 
Было решено организовать несколько 
комсомольско-молодежных воскресников, 
создать контрольные посты по проверке 
качества ремонта сельхозипвентаря, со
стояния семенного фонда, качества по
левых работ во время сева.

Мероприятия хорошие. Но оии так и 
остались на бумаге. Правда, однажды 
пытались устроить воскресник по очи

ЧТО ТОРМОЗИТ ПРОВЕДЕНИЕ ПОЛЕВЫХ РАБОТ
В колхозе «Революционер», Богдано- 

вичского района, начались полевые ра
боты. Уже вспаханы и пэдборопены де
сятки гектаров земли.

Колхозники обязались провести поле
вые работы в лучшие сроки и па высо
ком агротехническом уровне. Но их под
водит Глуховская МТС. Вместо пяти 
тракторов в колхозе работают пока 
лишь два. Третий едва-едва тянет 
только себя, а два остальных еще ре
монтируются на усадьбе МТС.

сроки полевых работ 
левых работ трактористы развернули 
борьбу за экономию и бережливость.

В колхозе «Большевик» работают 
сейчас три тракторных бригады. Опи 
уже вспахали 173 гектара, произвели 
подборонку паров и зяби на 639 гек
тарах. подборонку посевов озимой ржи— 
па 79 гектарах и засеяли пшеницей, 
овсом, горохом, и викой 101 гектар. 
Лучшие показателп в работе имеет ком
сомольско-молодежная бригада тов. Зы
рянова.

контрольный пост и поручили ему про
верить все полеводческие бригады. Кро
ме того, назначили в каждую бригаду 
агитатора и ответственных за выпуск 
«боевых листков« п за ежедневное за> 
волнение доски показателей.

Сейчас комсомольцы вместе со всеми 
колхозниками борются за .отличные по
казатели работы на полях.

В; ВОРОВИН.

стке парников. Собралось несколько че
ловек. До половины дня ждали предста
вителя колхоза, чтобы получить необ
ходимые указания. Никто не явился. II 
воскресник не состоялся. Не созданы и 
контрольные посты.

Геннадий Кунщиков плохо знает кол
хозное производство, оторван от колхоз
ной молодежи. Поэтому ему трудно на
править деятельность комсомольской ор
ганизации на решение, важнейших за
дач, стоящих перед колхозом. Не в со
стоянии помочь ему и многие члены 
ВЛКСМ, которые также не связаны с 
колхозом.

Не находит поддержки Кунщиков и у 
работников райкома МКСМ. «Песочить» 
его за недостатки! уже надоело, п теперь 
они просто отмахиваются: «Ты должен 
работать, ты обязан... ты сумеешь-.л; 
Но помочь молодому секретарю наладить 
работу в комсомольской организации 
никто еще не собрался. ,

А. БОРОДУЛИН.

Как видно, комсомольская организа
ция машинно-тракторной станции плохо 
боролась за образцовую подготовку к 
весне.

Не лучше помогает руководителям и 
комсомольская организация колхоза, 
которой руководит тов. Бекетов. Опа пе 
провела ни одного воскреовика по сбору 
и вывозке удобрений на поля.

В. РЕДКИХ, 
участник рейда по проверке 
готовности колхозов к севу.

——--------------------————■—■—— ★

> I IЕДАВНО состоялась первая производственно- 
/ fj техническая конференция молодежи Уралмаш

завода. Ее участники проделали большую рабо- 
> ту. Они поделились передовым опытом, вскрыли ре- 
/ зервы повышения производительности труда, сниже- 
' ния себестоимости продукции, резервы экономии. Они 
< также пред’явили требование к комсомольской орга

низации и администрации улучшить бытовые условия 
< рабочих, больше заниматься воспитанием молодежи.
) На конференции работало 8 секций, в которых

приняло участие около 600 человек. На секциях ста
ночников, кузнецов, термистов, прессовщиков, свар
щиков, литейщиков и других было подано около 
двухсот предложений, способствующих дальнейшему 
производственному и культурному росту молодежи.

Знатные люди завода поделились с молодежью 
своим опытом. Молодые рабочие прочитали 20 до
кладов, в прениях выступило 107 человек.

Ниже мы помещаем выдержки из выступлений 
молтдых рабочих-новаторов.

Я работаю в образцовом термическом 
цехе. Это — цех новой техники. Мы, 
молодые рабочие, стремимся хорошо 
овладеть сложным оборудованием. 
Очень интересен процесс термообработ
ки токами высокой частоты. В отличие 
от печного нагрева он дает нагрев де
тали с большей скоростью. Затем де
таль охлаждается водой, эмульсией или 
маслом. На поверхности создается вы
сокая твердость, а сердцевина детали 
остается вязкой.

Такая закалка дает высокую проч
ность шестерням, штокам, пальцам, ва
лам и прочим деталям, работающим на 
истирание.. Палец грязевого насоса то
ком высокой частоты закаливается в 300 
раз быстрее, чем при печной закалке.

Мы добиваемся, чтобы на очень вы
годную закалку токами высокой часто
ты были переведены длинные шлицевые 
валы, втулки насосов.

Наш девиз — учиться, осваивать 
сложную новую технику.
(Из выступления электрокалильщика 

тов. Батурина).
_ * * *

Работаю я по двум специальностям: 
слесаря-сборщика и электросварщика. 
Владение двумя профессиями облегчает 
работу. Иногда в процессе сборки по
падаются детали большего размера, 
чем указано в чертеже. Беру газовую 
горелку и подрезаю сам.

Часто применяю приспособления для 
ускорения сборки. Однажды собирал ко
лена для смазочной станции. Самой 
трудоемкой работой при сборке колен 
оказалась установка фланцев. Чтобы 
ускорить ее, я решил сделать специаль
ное приспособление. Взял два швеллера, 
приварил их друг к другу под углом 
90 градусов, потом нанес центровые 
риски, разметил отверстия по чертежам 
и просверлил.

Прикрепив фланцы к швеллерам на 
болты, я вставлял во фланцы само ко
лено и прикреплял при помощи приспо
собления.

На сборку колен у меня ушло 8 
дней, а не 14, как предполагалось 
раньше.

(Из выступления слесаря 
тов. Токарева).

* * *
Моя комсомольско-молодежная брига

да постоянно перевыполняет задания 
в полтора раза и выше. Сама я даю не 
менее двух норм. Чтобы достигать вы
сокой выработки, нужно творчески пэд- 
ходить к делу, рационализировать про
цесс обработки деталей.

Деталь «направляющая», которую я 
обрабатываю, по технологии должна 

* * *
была подвергаться: обточке, сверлению, 
расточке отверстий, обработке зенкером 
или разверткой. Придерживаясь этой 
технологии, я выполняла норму на 140 
процентов. Позже, посоветовавшись с 
мастером и технологом, решила уско
рить процесс.

Я уменьшила машинное время за счет 
увеличения режимов резания и совме
щения двух операций. Одновременно 
сократила и вспомогательное время, уско
рив замер детали и избавившись от 
лишних движений. Обработку детали 
стала производить так: обточку наруж
ного диаметра и сверление отверстия 
произвожу одновременно. Развертку не 
применяю, а сразу после расточки от
верстия даю размер под калибр. Число 
оборотов шпинделя повысила с 84 до 
108. Резцы устанавливаю так, чтобы 
лишний раз не поворачивать резцовую 
головку.

В результате всего этого сейчас со. 
кратилось время обработки детали в 2— 
2,5 раза.

(Из выступления револьверщицы 
тов. Кузиной).

* * *
Я хорошо изучил устройство 800-ки

лограммового молота, особенности ра
боты на нем. Кроме того, освоил прие
мы работы на других молотах. Сейчас 

НА СНИМКЕ: участники конференции беседуют с Г. М. Коваленко, 
кузнецом — лауреатом Сталинской премии. Снимок А. Скурихина. ,

могу работать на 750-килограммовом, 
1-тонном и 2-тонном молотах.

Я экономлю металл: подавал уже не
сколько предложений на уменьшение 
заготовок по деталям, которые штам
пую. Экономлю также топливо, пар и 
воздух, — не допускаю холостого хода 
печи и молота. При загрузке заготовки 
печь выключаю. При остановке работы 
выключаю молот и обдувной вентиля
тор.

Свои обязательства в социалистиче
ском соревновании я выполняю; даю по 
полторы нормы и выше.

(Из выступления штамповщика 
тов. Михалева).

❖ * *
Моя комсомольско-молодежная брига.- 

да формовщиц на двух ' формовочных 
машинах дает ежедневно около 160 по
луформ, выполняя 2—2,5 нормы.

Наша бригада раньше состояла из 
шести человек. Я решила, что две ма-’ 
шины могут обслуживать четыре чело
века. Так и сделали. Сейчас на каждой 
машине работают два человека: маши
нист и отдельщик. Рабочее время фор
мовщиц уплотнилось, производитель^ 
ность труда возросла на 30—35 про
центов.

(Из выступления формовщицы 
тов. Силкиной).

« »

Все наоборот
В поселке Старая Утка спортивные 

соревнования не проводятся, так как у 
молодежи нет спортивного инвентаря.

Председатель сельпо тов. Бабинцев не 
заботится о том, чтобы завезти спорт
инвентарь к началу сезона, и получает
ся, что лыжи продаются летом, а фут
больные мячи — зимой.

Из письма комсомольцев: В. ША
НИНА, И. САНДАКОВА и В. СЮ- 
КОСЕВА.

СТАЛО К ЛЕТУ БЛИЖЕ — 
ПОЯВИЛИСЬ ЛЫЖИ...

ПРЕДСЕЗОННАЯ ТИШИНА
Зимняя спячка
Если вы спросите у мо

лодецки Первоуральска, где 
находится лодочная стан
ция, они изумленно погля
дят на вас и скажут:

— Лодочная станция ис
чезла, как исчезла несколь
ко лет назад и водная стан
ция.

Но совершенно другого 
мнения об этом комитет 
комсомола и профсоюзная 
организация Старотрубного 
завода. Они вам докажут, 
что лодочная станция есть. 
И па самом деле есть. По в 
капом состоянии! Наполови
ну разрушенный причал для 
лодок, а рядом с ним у са
мого берега избушка для 
сторожа по охране лодок. 
Но охранять ему нечего. 17. 
стареньких лодок с наступ
лением зимы были поставле
ны в помещение кассы 
водной станции. Наглухо за
бита досками дверь, и лод
ки покоятся в таком со
стоянии по сей день.

Позабыты, 
позаброшены
В центре Первоуральска 

имеется стадион Старотруб
ного завода. Его можно уз
нать только по почернев
шей вывеске у входа да по 
двум столбам с решеткой, 
которыми обозначается ко
нец поля. Весенние потоки 
воды размыли песок на по
ле стадиона, на нем мно
жество выбоин и ям, но 
укатывать поле и подсе

вать на нем траву никто 
не собирается.

Подобное положение и 
на- стадионе Новотрубного 
завода, Зимой .здесь был ка
ток, а сейчас на одном кон
це стадиона образовалось 
большое озеро, от растаяв
шего льда, воду не выпу
скали, ждали, когда она 
испарится.

Председатель ДСО Ново
трубного завода тов. Шапо
валов убедительно расска
зывает о развертывании

спортивной работы в секци
ях п о строительстве спор
тивных площадок при моло
дежных общежитиях. Но де
ла говорят о другом. У об
щежитий в соцгороде нс 
видно п следов подготовки 
к строительству.
Только
решения..
Городские организации не

сколько лет выносят реше
ние о строительстве па го
родском пруду водной стан
ции. Но... водной станции 
нет и сейчас.

В социалистическом со- 
ревновапии между двумя го
родами области — Перво
уральском и Каменск-Ураль
ском первоуральцы взяли 
обязательство построить 
в 1951 году водную 
станцию. По проходит чет
вертый месяц года, а к 
строительству еще не при
ступили.

Рейдовая бригада 
газеты «На смену!»:

Ю. РОГОЗИН, П. ШЕ
ВЕЛЕВ. В. БАННИ
КОВА.

Вопрос должен 
слушаться...

Хорошо провести летние каникулы хо
тят махновские пионеры и школьники. 
Когда об этом зашла речь в районном 
отделе народного образования и райко
ме комсомола, оказалось, что здесь впол
не разделяют справедливые желания 
школьников и готовы сделать все от них 
зависящее.

Только... «этот вопрос должен слу
шаться на заседании исполкома райсо
вета, и вот тогда все решится», — так 
об’ясияют в этих учреждениях свое 
бездействие.

Но вопрос «еще пе слушается» и до 
сих пор пе известно, будет л.и нынче 
открыт единственный в районе пио- 
иерский лагерь и будут ли при школах 
работать детские площадки.

Нп дирекции школ, ни комитеты ком
сомола до енх пор пе задумывались о соз
дании детских пришкольных площадок. 
Нц слова ие было сказано об этом важ
ном деле на педсоветах, па комсомоль
ских собраниях. До енх пор пе оешеп 
вопрос, будут ли вообще созданы дет
ские площадки и если будут, то кто 
пз учителей останется в школе для ра
боты с детьми.

Рейдовая бригада газеты «На сме
ну!»: Р. СУРОВА, Л. ГУРЬЕВА,

Эл. БАДЬЕВА.



ЗА РУБЕЖОМ

ОЕЗОР ТЕЛЕГРАММ ТАСС
ПРЕДВАРИТЕЛЬНОЕ 

СОВЕЩАНИЕ 
ЗАМЕСТИТЕЛЕЙ 

МИНИСТРОВ 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ 
ЧЕТЫРЕХ ДЕРЖАВ

Парижское сове
щание заместите
лей министров ино
странных дел четы
рех держав, соз

ванное для выра
ботки повестки дня

Совета Министров иностранных дел, 
продолжает свою работу.

Представители трех западных держав 
всячески пытаются смазать обсуждение 
вопросов о сокращении вооружений и во
оруженных сил четырех великих держав и 
о демилитаризации Германии и не допу
стить включения в повестку дня такого 
важного вопроса, имеющего прямое от
ношение к поддержанию мира и улуч
шению отношений между четырьмя дер. 
жавами, как вопрос об Атлантическом 
пакте и американских военных базах в 
ряде стран.

Глава советской делегации Громыко в 
одном из своих выступлений указал, что 
представители трех держав под флагом 
«нового подхода» к составлению повестки 
дня либо отклоняют советские предло
жения, либо если и принимают их, то в 
таких формулировках, которые имеют 
целью умалить или свести на нет их 
значение.

Происходит это потому, как- это от
кровенно признают и представители 
трех держав, что правительства США, 
Великобритании и Франции намерены и 
впредь проводить свою политику гонки 
вооружений и ремилитаризации Герма
нии, политику подготовки войны.

С целью оправдания политики гонки 
вооружений делаются заявления о том, 
что эта политика, как и другие военные 
мероприятия трех держав, иосит «обо
ронительный» характер.

Но цена таким заявлениям, продол
жал Громыко, известна. Они призваны 
служить ширмой, прикрывающей агрес
сивный характер мероприятий западных 
держав.

Советская, делегация в своих заявле
ниях неоднократно указывала, что, об
суждая причины международного : на
пряжения в Европе и отношения между 
четырьмя державами, нельзя обойти 
вопрос об Атлантическом пакте и аме
риканских военных базах на чужих тер
риториях. Представители США, Англии 
и Франции не смогли противопоставить 
никаких убедительных аргументов со
ветским предложениям о необходимости 
обсудить этот вопрос па Совете Мини
стров. Они, указал Громыко, повторяют 
на разные лады старые басни о том, что 
будто бы создание атлантической груп
пировки и американских военных баз 
вызвано какими-то «оборонительными» 
соображениями. Спрашивается, от кого 
западные державы собираются оборо
няться? От Советского Союза? Но хоро
шо известно, что именно Советский Со
юз делает все возможное для того, 
чтобы обеспечить поддержание мира, 
чтобы создать условия, обеспечивающие 
улучшение отношений между великими 
державами.

СОБЫТИЯ За истекшую неде- 
_ ипрсЕ лю Народная армия
В Hurtt Корейской Народно-

демократической республики в тесном 
взаимодействии с китайскими добро
вольцами вела ожесточенные бон с про
тивником, нанося ему крупные потери 
в живой силе и технике.

Во Франции растет забастовочная борьба. Недавно рабочие мегро и 
автобусных парков Парижа провели забастовку, требуя увеличения зара
ботной платы. Парижских рабочих дружно поддержали трудящиеся Фран
ции. В ряде городов состоялись забастовки работников коммунальных 
предприятий. Правительственные органы принуждены были пойти на 
некоторые уступки.

НА СНИААКЕ: рабочий пикет около завода но химической обработке 
утиля в Иоси-ле-Мулино в дни забастовки.

('Фотохроника ТАСС).

В сводке Главного командования На
родной армии за 18 апреля говорится, 
что части Народной армии Корейской 
Народно-демократической республики 
совместно с отрядами китайских добро
вольцев продолжают оборонительные 
бои на рубеже 5—15 километров север
нее 38-й параллели.

По сообщению главного командования 
Народной армии Корейской Народно-де
мократической республики, авиация На
родной армии 13 апреля атаковала 5 
вражеских эсминцев, из которых один— 
потоплен, а один сильно поврежден.

15 апреля министр иностранных дел 
Корейской Народно-демократической 
республики Пак Хен Ей направил заяв
ление председателю Генеральной Ассам
блеи ООН и председателю Совета Без
опасности. В заявлении приведено мно
жество фактов, показывающих, что аме
риканские империалисты и лисынманов- 
ские банды осуществляют в оккупиро
ванных ими районах Кореи политику 
массового истребления мирного населе
ния. При этом сии прибегают к самым 
изуверским приемам глумления над сво
ими жертвами и средневековым варвар
ским пыткам, к насилию тйд женщина
ми и другим зверствам.

Решительно протестуя против зверств 
американских -империалистов .-и лй- 
сынмановцев, правительство Корейской 
Народно-демократической республики 
требует от Организации Об’единенных 
Наций немедленно пресечь злодеяния 
американских империалистов в Корее, 
осудить военных преступников, которые 
организовали или спровоцировали" эти 
злодеяния, обеспечить урегулирование 
корейского вопроса в соответствии с Во
лей миролюбивых народов, выраженной 
в решении Первой сессии Всемирного 
Совета Мира.

Обращение Берлин- 
ЗА ПАКТ МИРА! ской сессии Всемир. 

кого Совета Мира о 
заключении - Пакта Мира между пятью 
великими державами нашло горячий от
клик в сердцах миллионов людей доб
рой воли. Во всех странах земного ша
ра проходят митинги, собрания, демон
страции, участники которых требуют за
ключения Пакта Мира. В ряде стран— 
в Румынии, Венгрии, Албании, Болга
рии, Индии, Иране, Австрии, Норвегии, 
Мексике и во многих других — уже 
начался сбор подписей под Обращением.

В Албании за первые два дня поста
вили свои подписи под Обращением 380 
тысяч человек. Успешно проходит сбор 
подписей в Австрии По данным Авст
рийского комитета мира в стране под
писались под Обращением Всемирного 
Совета Мира 515 тысяч граждан В сто
лице Венгрии — Будапеште за два дня 
поддержали Обращение свыше 300 ты
сяч человек. Поставив свою подпись под 
требованием о заключении Пакта Ми
ра, венгерский крестьянин Надь из села 
Биа заявил: «Мою землю теперь пашет 
трактор, засевает машина, жизнь моя— 
счастливая и мирная Эту свою жизнь я 
буду защищать не только подписью, по 
и своим трудом».

В индийской провинции Ассам собра
но 7 тысяч подписей. Бюро комитета 
сторонников мира Делийскою универси

тета, выразив в специальной резолюции 
полную поддержку Обращения Всемир
ного Совета Мира, решило к 31 июля 
собрать 100 тысяч подписей под берлин
ским обращением.

Могучий фронт сторонников мира ста
новится все более сплоченным и органи
зованным. Миллионы людей крепят свое 
единство в борьбе за сохранение мира.

ПРЕДМАЙСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ 

В СТРАНАХ 
НАРОДНОЙ 

ДЕМОКРАТИИ

Все шире развер
тывается предмай
ское социалистиче
ское соревнование в 
Польше.
Коллектив мегал- 

«Покуй» («Мир»),лургичеекзго завода
борясь за высокую производительность 
труда, добился экономии на сумму 856 
тысяч злотых.

В числе первых в предмайском сониа- 
листнчсскоМ соревновании идут- шахте
ры. Многие коллективы и отдельные за
бойщики значительно перевыполняют 
свои обязательства, давая стране тыся
чи тони угля сверх плана. Забойщик 
Вуйцик выполняет дневное производст
венное задание на 525 процентов.

Успешно трудятся рабочие текстиль
ных предприятий. Работница хлопчато
бумажной фабрики им. Окшей в Лодзи 
Мизерская заявила: «Мы постараемся, 
чтобы наши предмайские достижения 
стали постоянными достижениями, по
стараемся работать с таким же под'е- 
мом всегда, чтобы досрочно выполнить 
задания шестилетнего плана».

В обстановке большого трудового 
под’ема проходит предмайское соревно
вание также и в деревне.

* * *
Все предприятия Румынии активно 

включились в социалистическое соревно
вание в честь 1 мая и тридцатилетия 
Румынской рабочей партии.

Впереди идут рабочие бухарестских 
предприятий. За счет повышения произ
водительности труда, сокращения расхо
дов сырья они в течение трех недель 
сэкономили государству 250 миллионов 
лей.

.Наилучших показателей среди пред
приятий столицы добились трудящиеся 
завода тяжелого машиностроения имени 
23 августа, сэкономившие около 5 мил
лионов лей, и коллектив завода «Ди
намо», сэкономивший около 3,3 миллио
на лей. 1

В соревнование активно включились и 
железнодорожники.

По неполным данным, в предмайском 
соревновании трудящиеся Румынии уже 
сэкономили государству около 600 мил
лионов лей.

♦ * *
Рабочие различных предприятий Во

сточного Китая широко развернули 
предмайское производственное соревно
вание.

Газета «Цзефанжибао» сообщает, что 
рабочие шанхайского металлургического 
завода Синья в результате соревнова
ния превысили производственную норму 
па 48 процентов.

Рабочие других предприятий также 
добились больших производственных 
успехов.

ВОЕННЫЕ ПРИГОТОВЛЕНИЯ 
В ЗАПАДНОЙ ГЕРМАНИИ

БЕРЛИН, 18 (ТАСС). По сообщению 
агентства АДН, вчера министерство 
внутренних дел боннского правительст
ва об'явило о разделении Западной 
Германии на 12 военных округов, 5 мо
билизационных инспекций и 29 призыв
ных районов. Начали свою деятельность 
бюро по рекрутированию новобранцев.

ПРОВАЛ СУДА НАД АНГЛИЙСКИМИ 
ДОКЕРАМИ

ЛОНДОН, 18 (ТАСС). Сегодня в 
Лондоне закончился суд над семью ан
глийскими докерами, арестованными за 
руководство забастовкой докеров, кото, 
рая в начале февраля 1951 года охвати
ла все основные порты Англии.

Под давлением общественного мнения 
центральный уголовный суд был вы
нужден прекратить судебное дело и 
освободить всех семерых руководителей 
докеров.

Раньше в нашем Ка
менск-Уральском ремес
ленном училище № 40 
было обычное радио, 
включенное в городскую 
сеть. Но вот построили 
радиоузел

— Теперь интереснее 
будут передачи, — ре- 
шил и мы.

По мнению председа
теля колхоза «4 рай- 
с’езд», Синячихинского 
района, тов. Новокрещи- 
нова, весне еще явно ра. 
но наступать.

— И вообще кто это 
позволил солнышку так 
припекать, когда в кол
хозе только половина 
сельхозпнвентаря отре
монтирована, а горючее 
с нефтебазы пе завезено? 
Вот высохнет дорога на 
нефтебазу, ремонт за
кончим, тогда можно и

Но мы ошиблись, ра
дио молчало. Тогда ре- 
бя’а обратились за со- 
действием к секретарю 
комитета ВЛКСМ.

Результат сказался, 
вернее «спелся» на дру
гой день. Радио вдруг 
захрипело и тоскливо 
пропело одни куплет, на
чинавшийся словами:

— Грустные ивы 
склонились к пруду...'

Больше оно так ничего 
и пе передает. Грустно 
нам сейчас без радио.

БАРСКОВ, 
учащийся.

Начальник стройучаст
ка Свердэнергостроя_гов 
Рыбаков просил чаше 
напоминать ему о ремон
те красного уголка в об
щежитии молодых раб't- 
чих. Вот уже 4-й месяц 
ему напоминают, но о 
ремонте ни слуху, ни 
духу.

(Из письма 
комсомольцев).

Начальник (горы благ 
сулящий)

Просил о красном
уголке 

Напоминать ему почаще. 
— Мол, ремонтировать

хотел, 
Да, жаль, забыл за 

кучей дел. 
Его советы исполняя, 
Напоминает молодежь,

„В мирные дни“ КИНО

Коварны протеки поджигателей но
вой войны. Опи засылают в нашу стра
ну шпионов с документами дипломати
ческих представителей, пересекают на 
«летающих крепостях» воздушные гра
ницы, обстреливают советские самолеты.

Новый фильм*  убедительно раскрыва
ет смысл всех этих разведок и провока
ций: империалистам Америки и Англии 
хочется знать силу и мощь нашей ар
мии и флота, нащупать уязвимые места на 
случай войны. Г.ерлиц. бывший капитан 
фашистской подводной лодки, выполняя 
задание своих хозяев, скрытно подошел 
к советским берегам в то время, когда 
проходили маневры одного из соедине
ний нашего подводного флота. На пу
ти следования советских лодок фон Гер- 
лиц поставил мины.

Ничего не подозревая, возвращались 
на базу возмужавшие и окрепшие на 
маневрах советские подводники. Вдруг 
неожиданный удар потряс подводный 
корабль. Сработала вражеская мина. И 
с пробоиной в центральном отсеке лод
ка легла на грунт.

Кадры, в которых показывается, как 
весь коллектив нашего корабля, вооду
шевляемый офицерами, в тяжелых ус
ловиях заделывает пробоину и чинит по
врежденные механизмы, глубоко волну
ют зрителя, укрепляют уверенность в 
высоких моральных и боевых качествах 
военных моряков. Эти кадры самые 
впечатляющие и интересные в фильме.

В поступках героев фильма мы ви
дим лучшие черты подводников: замеча
тельную матросскую дружбу, взаимо
выручку,. волю к победе.

Когда в пробоину хлынула вода, три 
матроса, оказавшиеся в центральном от
секе, сразу же задраили люки. Они при
крыли доступ воде в другие отсеки, 
прежде всего думая о судьбе товарищей 
и корабля, а не о своей жизни.

Когда .задыхаясь от углекислоты, по
мощник капитана Орлов (артист А. 
Толбузин) приказал четырем молодым 
матросам покинуть корабль через тор
педные аппараты, Павел Панычук (ар- 

*) «В мирные дни», производство Ки
евской киностудии художественных 
фильмов, 1950 год.

весну встретить,—решил : 
он.

Комсомольская орга-£ 
пизация колхоза пыга-. 
лась оказать помощь, 1 
чтобы устранить педо- > 
делки. Однако непре-,: 
к ионный председатель за
явил: s (

— В вашей помощи нет 
нуждаюсь! Торопиться? 
некуда, успеем все еде-С 
лать, а весна может и( 
подождать. 1

В. БЕСПЯТЫХ. 7

НЕПОМНЯЩИЙ

Буквально дня не 
пропуская.

Ничем начальство не 
проймешь!

Быть может память 
такова, 

Иль восприятие тугое — 
Влетают в ухо их слова,( 
Чтоб мигом вылететь в 

другое.
И. ГОРЕВ.

тист С. Гурзо) отдал свою кислород
ную маску мичману Григоренко. . -

— Я — один, а у мичмана на берегу 
жена и ребенок, — твердо сказал он.

Фильм интересен тем, что автор сце
нария И. Прут и постановщик В. Браун 
на остром сюжетном материале попыта
лись решить проблему воспитания моло
дого моряка Павла Панычука Вначале 
мы видим Павла малодиецпплинирован- 
ным, резким в отношениях к товари
щам. Но вдумчивые и тактичные бесе
ды Орлова с Павлом послужили как бы 
основой всех дальнейших поступков, ко
торые совершил Панычук.

Однако в подвиги Панычука веришь, 
а вот беседы и другие методы воспита
ния, затронутые в фильме (неувольпе- 
ние на берег, разговоры товарищей), зву.- 
чат неубедительно. И прежде всего по
тому, что зритель не видит, к чему же 
может привести недисциплинированность 
матроса.

Совершенно непонятен образ кока. 
Если он понадобился только для того, 
чтобы спеть в кубрике под баян хоро
шую песню, то к чему было выводить 
его слабовольным, хныкающим моряком 
в тех кадрах, где рассказывается о са
моотверженной работе всего экипажа.

Есть в фильме еще недостаток. Мы не 
ощущаем в порту, на советской земле 
грандиозного созидательного труда на
ших мирных дней. Нет никакой живой 
связи моряков .военного флота с мир
ной жизнью, строительством. На самом 
же деле именно эта связь ведет.моряка 
и солдата на подвиг во имя Родины, 
во имя мира.

Технически фильм снят хорошо. Осо
бенно удачны пойводные и комбиниро
ванные с’емки (операторы Д. Демуц- 
кий, В. Королев и М. Черный).

...Фон Герлицу не удается безнака
занно уйти из наших вод. Вражескую 
подводную лодку обнаруживают кате- 
ры-охотники, засыпают ее глубинны
ми бомбами.

В боевом строго проходит эскадра тя
желых военных кораблей. Зорко стоят 
на посту моряки — часовые Так закан
чивается фильм вселяя в зрителя уве
ренность в то. что наш труд, наши мир
ные дни охраняются бдительно и на
дежно. Л. РУМЯНЦЕВ.

Редактор Н. А. ДАНИЛОВА.
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